

COORDINACIÓN DE SERVICIOS DE INFORMACIÓN, BIBLIOTECAS Y MUSEO
DIRECCIÓN DE SERVICIOS DE INFORMACIÓN Y ANÁLISIS ESPECIALIZADOS



CONGRESO REDIPAL VIRTUAL 2023-2024
Red de Investigadores Parlamentarios en Línea

PONENCIA PRESENTADA POR
Dra. María Carolina Estepa Becerra

TÍTULO:
***ANÁLISIS DE LOS DISCURSOS DE NORMALIZACIÓN DE LA
VIOLENCIA SEXUAL A PARTIR DE LA TRILOGÍA MILLENIUM***

Enero 2024

ANÁLISIS DE LOS DISCURSOS DE NORMALIZACIÓN DE LA VIOLENCIA SEXUAL A PARTIR DE LA TRILOGÍA MILLENIUM

María Carolina Estepa Becerra ¹

Resumen

Para el presente análisis se hace uso del discurso ideológico y del cine en relación con las teorías de la ideología y análisis de discursos de Teun A. Van Dijk y de las contra-pedagogías de la crueldad de Rita Segato. Se revisa cómo la comunicación ideológica -que reproduce la tendencia a minimizar la violación para mostrarla como placentera para las mujeres y, justificable y normalizada para el macho violador- se deconstruye al problematizar la realidad de la violencia en contra de las mujeres. Esta comunicación ideológica también diferencia las creencias ideológicas creadas, por y, para los hombres que van conformando un grupo ideológico de violencia sexual que pretende la legitimación de sus acciones (individuales o grupales) tras el discurso ideológico del gusto de las mujeres por la violación, así como la normalización de la violencia sexual como práctica social en la mal llamada *cultura de la violación*. Se concluye con una propuesta de reformulación de política pública para una educación sexual libre de machismo.

Palabras clave: *hostigamiento, acoso sexual, violación, deconstrucción, trilogía millenium.*

¹ Miembro de Redipal. Abogada por la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (UPTC); magíster en Derecho Contractual por la Universidad Santo Tomás de Bogotá; candidata a doctora en Derecho Constitucional por la Universidad de Buenos Aires; ha sido abogada en la Alcaldía Mayor de Bogotá DC.; fue consultora Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo; fue conciliadora de la Cámara de Comercio de Duitama; ha sido consultora en la Agencia Catalana de Cooperación al Desarrollo; es conciliadora y árbitro ante el Sistema Interamericano de Derechos Humanos; es conciliadora del Centro de Arbitraje y Conciliación del Colegio de Abogados de Colombia; autora, coautora y conferenciante internacional de diversas obras especializadas en Derechos Humanos. Actualmente es abogada en el Ministerio de Educación Nacional de Colombia. Correo electrónico: carolina.estepa@gmail.com